

Association suisse de science politique : rapport d'activité 1969

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Annuaire suisse de science politique = Schweizerisches Jahrbuch
für Politische Wissenschaft**

Band (Jahr): **10 (1970)**

PDF erstellt am: **09.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ASSOCIATION SUISSE DE SCIENCE POLITIQUE

Rapport d'activité 1969

présenté par le président à la 11^e assemblée générale de l'*Association suisse de Science politique*

1. Membres et Comité de l'Association

a) L'Association compte actuellement 363 membres. L'Association est actuellement dans une phase de stabilisation et son effort porte sur le recrutement de membres collectifs (le Département de science politique de l'Université de Genève vient d'y adhérer).

b) Le Comité est composé de 14 membres:

président: M. Dusan Sidjanski, professeur à l'Université de Genève;

vice-président: M. Richard Reich, rédacteur à la *Neue Zürcher Zeitung*;

secrétaire exécutif: M. Paolo Urio, assistant à la chaire de Science politique de l'Université de Genève;

trésorier: M. Charles-F. Pochon, fonctionnaire fédéral;

membres:

M. Rudolf von Albertini, professeur à l'Université de Zurich;

M. Yves Collart, chargé de cours à l'Institut universitaire de hautes études internationales, Genève;

M. Kurt Eichenberger, recteur de l'Université de Bâle;

M. Daniel Frei, privat-docent à l'Université de Zurich;

M. Peter Gilg, privat-docent à l'Université de Berne;

M. Erich Gruner, professeur à l'Université de Berne;

M. François Masnata, professeur à l'Université de Lausanne;

M. Aloïs Riklin, professeur à la Hochschule St. Gallen für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften;

M. Louis-Edouard Roulet, professeur à l'Université de Neuchâtel;

M. Roland Ruffieux, professeur aux universités de Lausanne et de Fribourg.

2. Assemblées et réunions de spécialistes

La 10^e assemblée générale a eu pour thème principal le rôle de l'administration et des groupes dans le processus de décision.

Les rapports ont été présentés par les professeurs Maurice Duverger, Paris, Joseph Nye, Harvard, Bernard Gournay, Institut d'Etudes politiques de Paris, et Walter Buser, vice-chancelier de la Confédération. La présentation des rapports a été suivie d'une table ronde à laquelle ont pris part notamment MM. Olivier Reverdin, Pierre Goetschin et Jean Siotis. Les rapports et une synthèse des discussions figurent dans l'annuaire 1969.

La 11^e assemblée, qui vient d'avoir lieu le 28 février à l'Université de Zurich, a été consacrée au problème de l'opinion publique et la démocratie suisse ainsi qu'à une discussion portant sur les nouvelles méthodes en science politique.

Le professeur Gerhard Schmidtchen a fait une conférence sur « *Meinungsforschung und Referendumsdemokratie* ». Les rapports ont été présentés par

PD D^r Daniel Frei (Zurich) « *Forschungstendenzen auf dem Gebiet der internationalen Beziehungen* »;

Prof. Ronald Inglehart (Université de Michigan, Ann Arbor) « Les conflits entre générations à la lumière des sondages d'opinion publique »;
PD Dr Jürg Steiner (Thun/Mannheim) « Teilnehmende Beobachtungen des Entscheidungsprozesses in der Freisinnig-demokratischen Partei des Kantons Bern »;
Prof. Dusan Sidjanski (Genève) « Aperçu des nouvelles orientations de recherches ».

Ce dernier rapport qui figure dans cet Annuaire constitue un projet d'enquête sur le comportement politique de dirigeants et d'électeurs en Suisse. Ce dernier point ainsi que les autres rapports ont fait l'objet d'une large discussion avec la participation de l'ambassadeur Paul R. Jolles, MM. Martin Rosenberg, Henri Schmitt et Jean Ziegler.

Une réunion de travail a eu lieu le 20 avril 1970. Son but a été de permettre l'examen de diverses questions que soulève le projet d'enquête sur le comportement politique en Suisse. Par la même occasion, une rencontre a eu lieu avec le professeur Warren Miller (Université de Michigan) directeur du Consortium interuniversitaire de science politique.

A l'avenir, l'Association organisera régulièrement des réunions de spécialistes.

3. Collaboration scientifique

En dehors de ces activités, l'Association met l'accent de plus en plus sur la collaboration scientifique entre instituts et universités suisses dans le domaine de la science politique. A titre d'exemple, elle a facilité la coordination entre un projet d'étude du pouvoir local dans les communes (M. Chevallaz, Lausanne) et une étude semblable sur les villes (M. Bassand, Genève). D'autre part, elle étudie la possibilité de mettre en œuvre une enquête sur le comportement politique en Suisse, commune à plusieurs membres de l'Association.

4. Publications

L'annuaire de 1969 contient les rapports de la 10^e assemblée ainsi que des articles sur les partis politiques en Suisse (tirage env. 1000 ex.).

5. Etat de la science politique en Suisse

Au cours de l'année passée, la science politique a connu un certain développement en Suisse. A part les instituts existant dans les Universités de Lausanne et de Genève, il a été créé un enseignement de science politique à l'Université de Saint-Gall ainsi que des charges de cours à Zurich et à Bâle. Par ailleurs, comme le témoignent les publications de divers membres de l'Association, les activités dans le domaine de la science politique se développent normalement.

6. Relations avec l'A.I.S.P. et diverses associations et universités

L'Association entretient des relations étroites avec l'Association internationale de science politique. Le professeur D. Sidjanski sera responsable d'un groupe de spécialistes au Congrès de Munich. Plusieurs membres de l'Association présenteront des rapports à ce même congrès.

L'Association a délégué auprès de la Société suisse des sciences humaines les professeurs Dusan Sidjanski, président, et Roland Ruffieux, membre du Comité, ainsi qu'un suppléant, Richard Reich, vice-président de l'Association.

Instituts d'Etudes politiques de Paris, de Grenoble, et de Lyon; Département de Science politique des universités de Bruxelles et de Louvain; Département de science politique de l'Université de Michigan, Ann Arbor.